

“Estado y políticas sociales”

LA CONSTRUCCION DE LA POLITICA SOCIAL EN MEXICO

Ángel Damián salinas Mérida

Trabajo: Cuadro sinoptico

“3er cuatrimestre”

LUNES, 23 DE MAYO DEL 2022

paso hondo municipio de frontera Comalapa Chiapas, 23 de mayo del 2022

La construcción de la política social en México

Proceso para la toma de decisiones

El proceso de selección de la política con base en las alternativas disponibles, idealmente se basa en el análisis de pronósticos de los escenarios que se podrían tener ante la elección de una política pública; En el análisis de los efectos de cada una de esas alternativas se puede contar con diferentes herramientas, desde la consulta a expertos, hasta técnicas cuantitativas sofisticadas. En esta etapa los actores sociales tratan de incidir de diferentes formas, según sus intereses y recursos.

Cobertura y financiamiento

A medida que las limitaciones fiscales y los costos de la salud y el cuidado de los ancianos crecen, incluso los estados del bienestar más avanzados han enfrentado presiones en décadas recientes, llevando a predicciones sobre su quiebre inminente. La protección social y los servicios sociales pueden también financiarse de manera privada a través del ingreso del hogar, incluyendo transferencias de los trabajadores migrantes y el trabajo sin remuneración.

Instrumentación

Los instrumentos de financiamiento pueden clasificarse a partir de si afectan la distribución de manera progresiva (redistribuyendo de los ricos hacia los pobres), neutral o regresiva, o si están basados en principios normativos de individualismo o solidaridad. Las políticas de ingresos, de acuerdo con esta visión, deberían guiarse por normas de eficiencia en lugar de por la distribución desde los ricos a los pobres.

Ejecución

Se examinan los problemas de la implementación de las políticas de desarrollo social, considerando en particular la denominada crisis de coordinación. Desde la realización de la Cumbre Social en Copenhague hace ya más de un año, las Naciones Unidas y el Banco Mundial, al igual que numerosas organizaciones no gubernamentales en distintos países, están orientando sus esfuerzos hacia el logro de un desarrollo sustentable centrado en la dimensión humana.

Actores sociales

Hablar de actores de la política social implica hacer referencia a fuerzas sociales, iniciativas de organización, entornos institucionales y capacidades estratégicas en acción que buscan legitimar reivindicaciones en el ámbito de las prácticas económicas, políticas, sociales y culturales. Los actores de la política social constituyen fuerzas colectivas y/o institucionales que son claves para la definición, construcción y consolidación de un sistema de políticas sociales.